

LA VANGUARDIA

Organo del Partido Civil del Guanacaste.

SEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO I.

LIBERIA, DOMINGO, 26 DE MAYO DE 1901.

NUM. 30

! Los CHINOS

no harán competencia!

La casa de Sobrado

VENDE CON GRAN REBAJO DE PRECIOS, POR

MAYOR Y AL MENUDEO LOS ARTICULOS SIGUIENTES:

HARINA CORONA A ¢ 10.00 QUINTAL; ARROZ CAROLINA PRIMICIA A ¢ 10.30 QUINTAL; CAFE, SAL, AZÚCAR; ALMIDON NICARAGUA; JABÓN NEGRO EN CAJAS DE 48 Y 64 BARRAS; CANDELAS BELMONT ETC. ETC. MANILA SISAL, ALAMBRE AMERICANO PARA CERCAS DE 50 Y 100 LIBRAS EL ROLLO, PINTURA DE ACEITE DE LINAZA PAPEL DE ENVOLVER, MAIZENA, CONFITES INGLESES; GALLETAS DE VARIAS CLASES ETC. ETC.; MANTECA EN LATAS DE CINCO Y VEINTICINCO LIBRAS; ACEITE DE COMER, DE ALMENDRAS Y CASTOR. SARDINAS EN TOMATES, EN ACEITE Y TRUFADAS; OSTIONES, SALMÓN ALASKA, CARNE DE BUEY, LENGUA DE CARNERO, JAMON DEL DIABLO, SALSA INGLESA LEGITIMA PITIPOIS; UVAS, MELOCOTONES, MEMBRILLO, CEREZAS, MORAS, Y JALEAS DE DIVERSAS CLASES. OLLAS DE HIERRO Y CASUELAS; BALDES DE VARIOS TAMAÑOS; ESCOBAS DE MINIO; Y LOZA ESMALTADA. SILLAS Y MECEDORAS DE NOGAL. POLLO Y PAVO EN LATAS. MANTEQUILLA, ACEITUNAS, ENCURTIDOS, ETC. ZINC ACANALADO; CANALES Y CABALLETES DE ZINC. GUITARRAS ESPAÑOLAS. RIFLES Ó ESCOPETAS DE CAZA DE UNO Y DOS CAÑONES.

COGNAC BISCUIT; TRES ESTRELLAS A ¢ 4.00 BOTELLA.

Cognac Jules Robins; vino moscatel, Málaga, oporto, Jerez, Gilby y San Rafael. Vermouth francés é italiano, Amer Picón, Chartreuse, Crema de Cacao, Ron negrita y jamaica; Anís Carabanchel, Biter, Cerveza negra y blanca leona.

En tejidos y otros artículos hay un gran surtido, lo mismo que de ropa hecha para hombre y niños; calzado; zapatones. Gasas á 10 y 15 centimos vara. Pañuelos de seda bordados y camisones para señora. Camisas aplanchadas para hombres á precios baratísimos.

AGUA DE JANOS LEGÍTIMA A 80 CENTIMOS BOTELLA

Mas barato que esta casa nadie.....

QUIEN QUIERA CONVENCERSE OCURRA A COMPRAR

El Nuevo

Mundo

Liberia. Costa Rica.

Este conocido establecimiento pone á disposición de sus favorecedores un nuevo y completo surtido de abarrotes y licores, que le acaba de llegar de ESTADOS UNIDOS Y EUROPA,

Prontitud y esmero en el despacho.

COMPRAMOS A PRECIOS ESCANDALOSOS:
HULE, CUEROS Y PIELES DE VENADO.

Ocurríd! ¡ Ocurríd

ANDRES SANDOVAL Y SOBRINO.

GRAN DEPOSITO

DE MADERAS

EN LA HACIENDA "EL TEMPISQUE", EN ÉL SE ENCUENTRAN REGLAS, REGLONES, ALFAJIAS, TABLAS, TABLONCILLOS Y TABLONES, DE CEDRO, POCHOTE, GENISARO, GUANACASTE Y OTRAS MADERAS FUERTES.

LOS PRECIOS ESTAN AL ALCANOE DE LAS CLASES MÁS POBRES LAS QUE CON ESTA NUEVA COMODIDAD PODRÁN CONSTRUIR CON MAS FACILIDAD Y BARATURA. LOS PEDIDOS DEBEN DIRIGIRSE AL TEMPISQUE.

Botica La Flor de Lis.

Las medicinas en este establecimiento se RENEVAN mensualmente, lo que constituye una GARANTIA para el consumidor pues siempre encuentra drogas FRESCAS.

Se acaba de recibir un buen surtido de medicinas de patente entre las que sobresale el MARAVILLOSO VINO tonico WINTERSMITH contra toda clase de calenturas; UN SOLO FRASCO CURA el caso más REBELDE de TERCIANAS.

PROBADLO Y OS CONVENCEREIS.

EL PROPIETARIO.

JOSÉ OCAMPO.

BAGACES, COSTA RICA.

La Vanguardia.

EDITOR,

Daniel González S.

ADMINISTRADOR,

J. DEMETRIO CAAMAÑO.

Cuerpo de Redactores y Cronistas

SUSCRIPCIÓN:

SUSCRIPCIÓN POR UN MES \$ 0.40

NUMERO SUELTO 0.10

Avisos y Remitidos.

PRECIO CONVENCIONAL.

- PAGO ANTICIPADO -

ADMINISTRACION

LA TIPOGRAFIA DE LIBERIA.

CASA DE DON NARCISO RUIZ.

-O-

AGENTES

San José	Eduardo Fournier
Cartago	José Salazar
Limón	Zacarías Chévez
Heredia	Juan Montero F.
Alajuela	
Grecia	Ricardo Alvarez.
San Ramón	Rafael Rodríguez.
Palmares	Bernardo Sagot
Atenas	J. Carlos Umaña
Puntarenas	Benjamín Escalante.
Esparta	Francisco J. Altarado
Nicoya	Jesús T. Vega.
Santa Cruz	Carlos Apestegui
Bolsón	Recaredo Castro
Filadelfia	Juan B. Sierra.
Palmira	J. B. Romero C.
Sardinal	Benedicto Gutiérrez
Cañas	Ricardo Rodríguez
Las Juntas	Leonidas Trujillo
Bagaces	José Ocampo
La Cruz	Rafael Montero
Cañas Dulces	Carlos Quinto

REUNION DE NOTABLES

El Sr. Gobernador de la Provincia, á iniciativa del señor Inspector de Higiene Dr. don Benigno D. Tamayo, y del Médico del Pueblo Dr. Alvarado convocó á una reunión de las personas más caracterizadas y notables de esta Ciudad con el laudable fin de someter á la consideración pública algunas medidas profilácticas tendentes á evitar la propagación de la Fiebre Amarilla. Abrió el acto el Dr. Tamayo con una reseña clara del mal estado en que se encuentra Liberia y propuso entre otras medidas de perentoria necesidad, la creación de un hospital como único centro á donde fueran llevados todos los atacados, concentrando así la epidemia para aislarla y reducirla á un solo foco de infección y evitar el contagio. La idea que es de todo punto aceptable sin embargo tuvo sus obstinados adversarios que á falta de razones lógicas que aducir, se conformaron con rechazarla abiertamente.

Durante la reunión no faltó también quien, saliéndose del asunto, se concretara especialmente á lanzar cargos gratuitos é hirientes á la primera autoridad local que como persona culta y delicada, se abstuvo de contestar alusiones que no eran de tono ni venían al caso.

El notable Dr. don Gregorio Peña con galana frase y contundente lógica demostró al público la necesidad de

establecer la hospitalización para reducir á un solo centro de infección los diferentes casos que se presentan en la población. Muchos tomaron la palabra y no faltaron nerviosos que ya se creyeran atacados por la epidemia y conducidos al hospital.

No hay cosa peor que el miedo; hace más estragos que la misma peste y á veces anticipa las enfermedades, que son producto de la aprensión más ó menos manifiesta del individuo.

La reunión fué de gran provecho y utilidad como se podrá ver por las conclusiones á que llegaron los congregados. Es un hecho evidente que si el vecindario no ayuda con inteligencia, ni toma al pie de la letra las prescripciones que aconseja la ciencia médica por boca de los señores facultativos, no es posible combatir la enfermedad y mucho menos matar el microbio que hoy se desarrolla en proporciones alarmantes.

LA REDACCION.

ACTA

En la Ciudad de Liberia, á las tres de la tarde del día veintidós de Mayo de mil novecientos uno. Reunidos los que suscriben en virtud de convocatoria hecha por el señor Gobernador de la Provincia, don Dámaso Centeno, á iniciativa del Inspector de Higiene, Doctor don Benigno Tamayo y de los Doctores don Rodolfo E. Alvarado, Médico del Pueblo, don Bernardo Nobo y don Gregorio Peña, con el fin de discutir las medidas de apremiante necesidad, con motivo de haberse desarrollado la Fiebre Amarilla con carácter epidémico en esta ciudad, fué manifestado por el Doctor Tamayo que deseaba oír la opinión de todos los individuos convocados sobre la idea sustentada por el y los demás médicos, de que la medida más eficaz para localizar y detener la actual epidemia es la hospitalización de todos los casos que existen y que pudiesen presentarse, á fin de evitar la multiplicación de los focos, creando uno solo que con facilidad pudiera destruirse, al mismo tiempo que facilitará atender directamente á los enfermos, y por ser lo más científico en la actualidad.—Con ligeras excepciones fué manifestado por los concurrentes su oposición á la referida medida, á pesar de los razonamientos, explicando la idea. En vista de esto se resolvió: no llevar á cabo dicha medida y seguir tomando las precauciones que ya han sido indicadas y las más que las circunstancias exijan.

Á moción del señor Baltazar Baldioceda, se resolvió organizar un hospital para atender á los transeúntes que sean atacados, lo mismo que á los demás que voluntariamente deseen ser asistidos en él.

Para los efectos de construir el edificio y demás, se acordó organizar un comité de la siguiente manera:

PRESIDENTE—Presb^o don Ricardo Lombardo.

1^o Vocal — Don Salvador Santos

2^o " " Rafael Rivera.

3^o " " David Ferrer.

SECRETARIO " David Romero.

I para constancia de lo anterior se

extiende la presente acta.

Dámaso Centeno—Benigno D. Tamayo—R. E. Alvarado—Bernardo Nobo Jiménez—Gregorio Peña—S. Santos—Manuel Santos E.—Z. Chavarria—F. Arata—J. García—Eduardo Salazar—Rafael C Turcios—J. M. Villegas—F. Mayorga—Cesar Sandoval—R. Lombardo—J. Onofre Chaves—R. Somarribas—J. B. Romero Casal—Juan R. Montoya—Carlos Villar—Eliás Jiménez C.—Manuel Vega Leal—R. Rivera—Magín Ivern—Baltazar Baldioceda—David Ferrer—D. M. Romero C—Dolores Baltodano—Guillermo Chamorro.

LA FIESTA

DE LOS ARBOLES

Ya que últimamente se ha despertado entre nosotros el entusiasmo por esta significativa fiesta, publicamos á continuación un magnífico artículo que reproducimos de un periódico mejicano.

"Cuando nuestros más remotos antepasados indígenas fijaron su residencia en donde hoy está la Ciudad de Méjico, todo el Valle y las montañas que lo circulaban estaban á la sombra de un espeso bosque que se retrataba en las dormidas aguas de los lagos.

Las implacables exigencias de la vida civilizada fueron destruyendo después aquella vegetación exuberante y libre y poco á poco los agrestes pinos y los gigantes ahuehuates han ido cediendo el puesto á importaciones anémicas de lejanas tierras.

Necesitamos árboles que se den tanta prisa para crecer como la que nosotros nos damos para destruir las selvas y por eso hemos traído de Australia esos eucaliptos que en breve tiempo alcanzan alturas prodigiosas.

Lo que pasa en esta capital sucede también en toda la República.

La insaciable industria alimenta con leña sus máquinas, porque aquí la leña es escasa y cara; por donde los ferrocarriles pasan, los bosques caen como barridos por un huracán y la luz eléctrica que alumbrá las ciudades, y las telas que vestimos y hasta el pan que nos alimenta, representan árboles que son sin cesar abatidos por el macho del leñador.

Nuestros vecinos de la gran República del Norte, tan luego como observaron el estrago que su colosal industria hacía en las selvas, inventaron remediar el mal dando á la siembra de árboles un carácter de fiesta que la hiciera atractiva, uniéndose así la utilidad al placer.

De allí vienen las entusiasmas, alegres y bellísimas festividades que en los Estados Unidos se conocen con el nombre de *Arbor Day*.

En Méjico la Secretaría de Fomento, á cuyo cuidado están las selvas y arbolados, ha dictado diversas disposiciones reglamentando el corte de maderas para precaver la extinción; pero aunque se cumplieran con exactitud no puede compensar á la actividad destructora del hombre, la labor lenta conque la naturaleza desarrolla los renuevos que se deben dejar en sustitución de las piezas abatidas.

Por eso cada día se observa mayor carencia de árboles, sobre todo en las cercanías de las ciudades; y el precio de la leña y del carbón vegetal ha subido tanto que muchos industriales prefieren importar carbón mineral de Europa.

Tanto ha preocupado en nuestro país la cuestión del combustible que produce un verdadero entusiasmo general cada descubrimiento que se hace de yacimientos y el gobierno ha otorgado liberales concesiones á los ferrocarriles destinados á cruzar las zonas carboníferas.

Estas fiestas son verdaderamente animadas y llenas de atractivos. Con tiempo se hace limpiar, abonar y preparar el sitio que se destina para la siembra; y en el día señalado van cuantos quieren tomar parte en la fiesta llevando un árbol y los instrumentos necesarios para sembrarlo. Naturalmente que las mujeres y especialmente las jóvenes son quienes mayor empeño toman para la fiesta de árboles y quienes le dan mayor lucimiento. Terminado el acto de sembrar, se reúnen por grupos las familias, improvisan banquetes y bailes y todo se vuelve algazara y regocijo.

En algunas partes cada persona que siembra un árbol lo renueva, poda y riega hasta su desarrollo y en otras poblaciones el Cuerpo Municipal se encarga de estos cuidados. Este último es el sistema que produce resultados más favorables.

Según el cómputo más fidedigno, que se ha hecho, las hojas de un árbol pueden absorber del aire todo el ácido carbónico que emana de la respiración de unos quince á veinte hombres, no obstante de que cada hombre exhala cada venticuatro horas cerca de cuatrocientos litros de ácido.

Un sólo metro cuadrado de esas hojas de árbol contando toda la superficie de las mismas, descompone en un día hasta cuatro litros de dicho ácido.

En las ciudades y en toda suerte de centros de población, no solo hay que contar con el consumo de oxígeno y producción de ácido carbónico que se efectúa para la vida meramente animal, sino también la calificación, confección de alimentos, alumbrado nocturno y necesidades de la industria que todas se llenan con una función semejante. Ya se verá cuánta importancia tiene para el hombre la conservación del reino vegetal. Hay más todavía.—La regularidad de las lluvias y demás fenómenos que con ellos se relacionan están íntimamente ligados con la existencia de bosques; y está demostrado además que en las localidades donde se ha desarbolado sin consideración, ha cambiado la constitución médica y las condiciones climatológicas.

INCONSECUENCIA

Rafael C. Turcios ha sido uno de los Jefes Políticos más honrados y escrupulosos que han gobernado el Cantón de Carrillo. Esclavo de su integridad y fe guardián de los intereses tanto municipales como gubernamentales, su mismo celo y rectitud en el cumplimiento de sus deberes le atrajo la mala voluntad y el odio de cierto círculo que con mal reprimido en-

como hizo cuanto pudo por darle la caída valiéndose para ello de remitidos inmora- les y de la más asquerosa literatura en que campeaban el odio acerbo y la baja y degradante calumnia. Turcios fué víctima, no solamente de esta forma que se llama "ANÓNIMO" así como de acusaciones infundadas que se elevaron tanto al Jefe de la Nación como al Ministro de Gobernación. Las intrigas y acusaciones menudearon y tanto apuraron la cosa que el cumplido empleado se vió obligado á presentar su dimisión.

Y porqué Turcios se creó aquellos enemigos? La contestación es sencilla: No quiso ser muñeco del triunvirato que le atacó; su carácter independiente y franco no le permitía ser maniquí de nadie ni mucho menos estar bajo la tutela de individuos que jamás podrían comulgar con una persona de ideas sanas, recta é incorruptible como lo es Turcios.

A quién se le debe la prosperidad de los fondos públicos y el gran aumento habido en las entradas municipales? Al señor Turcios. Quién se esforzó por ampliar el camino que conduce á "La Ballena" y componerlo debidamente? Turcios—Quién trató de arreglar y hacer una calzada en la ciénaga de Aranjuez? Turcios—Cuál, en fin, ha sido el más celoso y abnegado Comandante y Jefe Político que ha sabido sostener el orden en el Cantón y sin cuidarse de las bajas intrigas de sus malquerientes sabia aplicar la ley con recto criterio y justicia verdadera? El señor Turcios.

I por todas estas buenas y recomendables acciones se le pagó con execrables calumnias, groseras injurias, perversos y repugnantes chismes con que soliviantaron la paciencia del gobierno ó influyeron en que á tan digno y fiel servidor de la Nación se le aceptara la renuncia.

No podemos menos que lamentar la separación de don Rafael de aquel delicado puesto, y muchísimo más sensible ha sido para nosotros este acontecimiento cuando implica un perjuicio para los sagrados intereses de este Cantón, si no viene á sustituirlo en propiedad otro que se le parezca siquiera en la integridad y firmeza de carácter para que no se vea envuelta en las enredadas mallas de esa cola finicima con que acostumbran los notables del círculo revoltoso manejar á los Jefes Políticos del Cantón.

EL CORRESPONSAL.

Filadelfia, mayo 23 de 1901.

CRONICA LOCAL

Verdaderamente que estamos más nerviosos que los casados. La maldita fiebre tiene supeditado nuestros ánimos, con los muchos casos que se han presentado, y es natural esto cuando no pasa día sin que tengamos que lamentar la desaparición de algún prójimo, que muchas veces es para nosotros un sér sumamente querido.

Mal, muy mal estamos con esta plaga que ha tronchado violentamente existencias que no debieran morir.— Maldita fiebre! Cuando menos se piensa, se introduce en el hogar de una familia y en un decir amén deja á un desventurado padre sin su hijo idolatrado, y á una madre sin la vida de su vida, y á una esposa sin el amparo de su familia, ni el sosten de sus hijos, desolada y viuda y sujeta á las mil privaciones á que quedan reducidas las personas que la fortuna no les trata bien,

ni las ve con ojos de piedad.

I qué mucho pues, que el pájico no se haya apoderado de todos los libertinos si estamos presenciando cuadros doblemente dolorosos, espectáculos que nos llenan de pavor por lo horribles, sobre todo cuando de manos á boca nos encontramos con cuatro individuos que cargan á todo correr con el cuerpo de algún desgraciado que acaba de espirar y que apenas le han dado tiempo para que su inconsolable familia lo contemple y recoja el último aliento que ha exhalado.

Horrible, muy horrible es el aspecto de una ciudad infestada. Acaba uno de despedirse de un amigo y una hora después se recibe la noticia de que está con la fiebre y más tarde que sigue grave y al otro día que peor, y por último que murió.

Verdad que semejante estado de cosas es capaz de matarlo á uno del susto?

El Doctor Tamayo ha sido enviado por el Gobierno á ayudar al abnegado y competente Doctor Alvarado en su difícil y penosa tarea de asistir á los atacados.

Creemos que tan notable médico, hará mucho en provecho de esta población, y que en unión del infatigable Médico del Pueblo de esta ciudad, que entre paréntesis es un excelente profesor de medicina y un galeno cumplido é incansable, á quien Liberia le debe mucho, podrá atajar el desarrollo de la epidemia y sobre todo salvar, como lo están haciendo, con buen éxito, la vida de tantos seres que han adquirido la enfermedad.

Deseámosle al señor Tamayo grata permanencia en esta ciudad.

Las medidas tomadas por el señor Gobernador de la Provincia y demás empleado subalternos para evitar el contagio de la epidemia han sido oportunas y eficaces. Gracias, pues, al celo de las autoridades y sobre todo á las enérgicas y atinadas disposiciones del Coronel Centeno, la fiebre tendrá que amortiguar sus estragos y por último desaparecer de esta ciudad que es la primera vez que se ve azotada por tan cruel epidemia.

LITZ.

COMUNICADO

ECOS DE BAGACES

AL SEÑOR ECEQUIEL:

En el número 27 de este semanario se registra un "pasquín" por mejor decir, porque no es artículo, ni remitido ni meaos crónica, sino una partida de disparates que no se relacionan en nada con el interés público como todos los que ha escrito antes el señor Ecequiel, que no lo guía otro fin que el de atacar vulgarmente y amansalva á los vecinos de este Cantón. Debía hacer casomiso de tal cosa, pero como se alude á mi personalidad, aprovecho esta oportunidad para demostrarle claramente lo relacionado. Los caballeros decentes y los hombres de honor tienen como principio cuando se ataca la personalidad, estampar su

firma al pie y lo contrario es propio de almas mezquinas y pequeñas; pero como el señor Ecequiel no lo hace, fuere por lo que fuere, sería bueno que por lo menos, ya que no firma, ago ne la punta de la oreja ó un casco para ver qué figura tiene, ó siquiera para ver si el casco lo tiene perfecto. Si el señor Ecequiel no puede digerir este piroppo, gástese un colón cincuenta céntimos en comprar un vaso de agua de Janos, que donde los señores chinos lo hay tal como él lo necesita.

Leónidas León H.

NOTAS

LA ESTIMABLE SEÑORA doña Rosa González v. de Arata murió el jueves 23 del presente mes á consecuencia de la Fiebre Amarilla. Dámosle el pésame á su familia y en particular á la señorita Directora de la Escuela de Niñas, doña Adelaida Arata.

—JOSÉ RAMÓN BALDIQCEDA ha sido también víctima de la implacable epidemia.

Sentimos profundamente esta nueva desgracia y damos nuestro sentido pésame á su familia y en particular á su señora por la irreparable pérdida que ha sufrido.

Paz á sus restos!

—SALUDAMOS atentamente al doctor don Gregorio Peña que se encuentra entre nosotros ayudando al Cuerpo de Médicos de esta población á la noble tarea de curar apestados. Deseámosle grata permanencia aquí.

—DÁMOSLE TAMBIÉN el saludo de bienvenida á nuestro buen amigo don Rafael Turcios.

—DON Carlos Apesteguí ha sido nombrado Jefe Político del Cantón de Carrillo. Nos alegramos bastante de que este señor haya ocupado ese importante puesto que dejó vacante nuestro amigo don Rafael Turcios.

Era de gran necesidad este nombramiento pues la plaza hacía varios días había quedado acéfala y recargada interinamente al Presidente Municipal del Cantón señor Manuel Bonilla. Felicitamos al amigo Apesteguí por su buena colocación, deseándole mucho acierto en sus delicadas funciones.

—DON Jorge López Molina.—Este apreciable amigo nuestro ha sido nombrado Alcalde único del Cantón de Carrillo en remplazo de don Guadalupe Peña que renunció. Celebramos que el entendido é inteligente amigo señor López sea el Alcalde de aquel lugar pues además de su reconocida competencia es persona recta y de buen criterio para desempeñar tan importante puesto.

—Dice el Diputado Sáenz, según leemos en "Boletín del Congreso" "que la Policía de Higiene en San José, se compone simplemente de un mozo con una escoba en la mano y nada más".

Esa es la Policía de Higiene que tiene establecida el Dr. Toledo.

—HASTA CUÁNDO... resolverá el Tribunal de Justicia lo conveniente para separar de la Alcaldía de Santa Cruz al Alcalde propietario, Isaac Leal, puesto que no renuncia el precitado? Si no es suficiente la acusación pendiente, yo le espero otro motivado por delito en que está interesada la vindicta pública.

Que se reponga á ese Alcalde es lo que interesa ya que el Suplente... ¡vive Dios!

—NECESITAMOS Agentes en Santo Domingo, Naranjo, San Mateo, Tres Ríos y Cantones de San José.— Es de esperarse que nuestros activos copartidarios nos dirijan indicaciones á ese respecto.

—SE HA NOTADO que varios catálogos que los almacenes Primtemps, remitían periódica y exactamente á personas de esta ciudad, no han llegado y en cambio fué remitido gran número de ejemplares de esos catálogos, sin la respectiva cubierta, con dirección á personas que por lo general no lo recibían. También se notó que la forma de letra de una dirección era la que usa y acostumbra un empleado de la oficina de certificados.

Buena es la determinación de dar la circulación que uno quiera á una pieza de correspondencia, cuando le pertenece ó tiene para ello autorización debida. ¿Qué explicación se dará de ello. No resultará parecida á la explicación de cierto empleado del correo en San José al cargo de que se quejaban suscritores de allí por no recibir "La Vanguardia", diciendo él con mucha contenida rabia, que no circulaba porque tirios y troyanos la devolvían, lo cual era una... falta de veracidad?

—EL ESFUERZO trae una defensa extraña: la de quien trataba de defraudar bienes municipales; un cargo gratuito y falso; el del Coronel Centeno; una amenaza tonta é inútil.

Los tubos de la cañería que estaban en poder de Vilard se fueron á contar y traer porque se quería ocultar el número y... el Municipio no podía perderlos.

Lo del ordenanza, infórmese mejor el remitidista.

Respecto de la amenaza por la alusión á un señor Velázquez, debe decirse que aunque quien escribió desconocía el hecho, tiene los suficientes testimonios para respaldarse, por lo demás está á la orden....

—SOMBREROS La moda se impone y nosotros debemos entrar por ella. Los sombreritos de paja son los más á propósito para resistir los grandes calores de esta caliginosa y recalcitrante temperatura. Dn. Magín Ivern, profesor de la facultad de dibujo y catedrático del 4º año de la escuela de varones, ha tenido el buen gusto de comprarse uno de esos lindos chapiauc que en realidad le cae á las mil maravillas y se ve corronguísimo con él. Bien por la moda! Así debieran de andar todos los hombres de seso.

"No me jaga usted reír que tengo el labio partío"

Salidas de Correos

Lunes	a las	10	a. m.	para	Nicaragua
Lunes	—	1	p. m.	—	San José via Ballena
Lunes y jueves	—	1	p. m.	—	Santa Cruz y Nicoya
Miércoles	—	1	p. m.	—	San José via Bebedero
Jueves	—	10	a. m.	—	Nicaragua
Jueves	—	1	p. m.	—	San José via Ballena
Lunes y jueves	—	1	p. m.	—	Filadelfia y Sarapiquí
Miércoles	—	1	p. m.	—	Bagaces y Cañas

— DOCTOR R. E. ALVARADO —

Médico y Cirujano

DES PACHA EN SU CASA DE HABITACION
A CINCUENTA VARAS DE LA PLAZA PRINCIPAL

Fabrica de siropes

Y

AGUAS GASEOSAS

DEL

Doctor R. E. Alvarado.

SIROPES DE VAINILLA, LIMON, NARANJA, GOMA.

NECTAR Y ZARZAPARRILLA

A SEIS COLONES DOCENA DE BOTELLAS.

FRESCOS EMBOTELLADOS

En atención á que la mayor parte de los comerciantes no devuelven las botellas vacias de frescos, según se tiene prevenido en los anuncios correspondientes, desde esta fecha quedan alterados los precios en la forma siguiente:

KOLA DOBLE Y GINGERALE

á dos colones diez centimos docena de botellas.

LIMONADA, ZARZAPARRILLA Y VAINILLA

A UN COLON VEINTE CENTIMOS DOCENA.

NOTA.—Por cada docena de botellas vacias que se devuelban á esta fábrica se abonarán treinta céntimos, siempre que tengan el sello de la misma.

☞ LAS VENTAS SE PAGAN AL CONTADO. ☞

JUAN R. MONTTOYA,

SE HACE CARGO DE TODO LO CONCERNIENTE A CAÑERIA,

HERRERIA Y HOJALATERIA.

☞ Se garantiza el trabajo y puntualidad en todo. ☞

Precios modicos

EN "EL CASINO", recibe ordenes.

Liberia, Mayo de 1901.

CONTRA INCENDIO

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

A fin de mejorar la manufactura de los afamados y conocidos puros elaborados en "LA LIBERIANA" de don Juan Casas, este señor ha hecho un pedido de buenas puroras al Salvador, las que pronto llegarán.

Con motivo del cambio monetario "La Liberiana" ha reducido sus precios siendo los actuales sin competencia, y los puros á gusto del consumidor.

Bien por los consumidores de "La Liberiana" y bien por su propietario quien se propone satisfacer el gusto más delicado.

SALVADOR Villalobos

Ofrece al público trabajo osmerado en su taller de zapatería, com-
prado al General Leocadio Morales.

Precios sin competencia,

PERO AL CONTADO

RECIBE ORDENES EN SU CASA DE HABITACION, PRENTE Á LA PORTADA DE LA CASA
DE JOSEFINA CAÑAS.

Liberia, 12 de Mayo de 1901.

A VISO.

Tentendo que separarme de esta ciudad, suplico á todas las personas que tengan cuentas pendientes en mi casa de comercio se dirvan pasar á cancelarlas en toda esta semana próxima; y el que así no lo hiciere, muy á mi pesar publicaré en "La Vanguardia" su nombre y apellido como moroso.
Entenderse con don Santiago Zúñiga.

ANTONIO BECHARA.

Liberia, 4 de Marzo de 1901.

**Al Comercio
de SAN JOSE**

Deseosos de poner al corriente á nuestros comerciantes de las mercaderías ultimamente importadas por las casas de comercio de San José, con que tienen negociaciones mercantiles, y de sus últimos precios; y teniendo esta hoja gran circulación en la provincia, hemos resuelto publicarles los avisos con que nos favorezcan á precios sumamente baratos. No hay que olvidar que los avisos dan más clientes que los agentes viajeros.

EN LA TIPOGRAFIA

de "LIBERIA",

SE HACE CON ASEYO y prontitud

TODA CLASE DE TRABAJOS COMO PERIODICOS,

HOJAS SUELTAS TARJETAS DE VISITA

LIBROS TALONARIOS,

invitaciones para bailes

Y ENTIERROS, PROGRAMAS DE BAILE & & &

SE CUENTA CON UN REGULAR SUETIDO DE PAPEL
Y CARTULINAS.

PRECIOS BAJOS.

TIPOGRAFIA DE LIBERIA.